



Daniel Gómez Aragonés

Vouillé 507. El nacimiento del Regnum Gothorum de España

Ed. HRM, 2021

Tradicionalmente, el año 476 d.C. ha marcado el fin del Imperio romano de Occidente y el comienzo de la Edad Media y, aunque actualmente hay historiadores que discrepan de esta idea, lo cierto es que «sobre las cenizas del Imperio surgió un nuevo paradigma político basado en la tradición romana que impregnó durante siglos los campos de las Galias, Hispania y la península Itálica». Estos territorios son el escenario propicio para el desarrollo de los acontecimientos político-militares que narra el **miembro de la Real Academia de**

Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo RABACHT Daniel Gómez Aragonés (Madrid, 1983) en su libro «**Vouillé, 507. El nacimiento del "Regnum Gothorum" de España**» (HRM Ediciones). «La batalla de Vouillé, cerca de Poitiers, en el año 507, fue trascendental para determinar las Historias respectivas de Francia y de España y con ello la de Europa», significa el autor.

Campañas militares

¿Por qué se produjo? «El Reino Visigodo de Tolosa (actual Toulouse) se encontraba plenamente asentado en las Galias a finales del siglo V y se extendía, a grandes rasgos, desde el río Loira hasta el Guadiana en Hispania. Más al norte se hallaban los francos con una clara actitud expansionista que les llevó a conquistar el conocido como "Reino romano" de Siagrio – un poder autónomo frente a visigodos y francos–, a derrotar a los alamanes en la batalla de Tolbiac (actual Zülrich), y a conseguir alianzas o acuerdos con la Iglesia católica, con la aristocracia de la Armórica – ubicada en la zona más noroccidental del territorio galo–, con el Reino de los burgundios e incluso con Anastasio, emperador del Imperio Romano de Oriente», explica Gómez Aragonés. Además, **«en este tablero no se puede olvidar al reino ostrogodo en Italia, que trató de impedir lo que**